

PRESENTACION

Descentralización Política y Administrativa es el tema de estudio que la Gaceta Mexicana de Administración Pública Estatal y Municipal presenta para sus lectores.

El Dr. Pedro Zorrilla Martínez, vicepresidente del Instituto Nacional de Administración Pública, destacado político y profesional de la administración pública, nos ha honrado con la coordinación académica de esta edición. En primer término, eligió uno de los temas fundamentales del presente y del futuro de México: la descentralización, tanto en su vertiente política como administrativa. Luego, invita a varios presidentes de los Institutos de Administración Pública de los estados y a personas que se han significado por el estudio de estos grandes temas, a fin de que contribuyeran a su análisis y reflexión. Vaya pues, nuestra más calurosa felicitación y agradecimiento al Dr. Pedro Zorrilla Martínez y a los colaboradores de esta edición por su importante aportación a una de las cuestiones de mayor trascendencia política, económica y social para el México de nuestros días.

En un importante discurso pronunciado por el Lic. Miguel de la Madrid el 7 de mayo de 1982, ante los miembros de la Federación de Abogados Mexicanos, en la ciudad de México, afirmó: "En el marco de un nuevo federalismo, la descentralización de la vida nacional es un imperativo para nuestra consolidación como sociedad equilibrada y plenamente desarrollada. Tenemos que descentralizar la vida nacional, descentralizar en el campo de la política, de la administración pública, la economía y la cultura". El Lic. Miguel de la Madrid terminó su discurso con la siguiente fundamental idea: "La descentralización de la vida nacional ha de ser un movimiento eficaz, gradual, firme y sistemático. Descentralizando haremos fuerte a la nación, más eficiente a la economía y más justa e igualitaria a nuestra sociedad. El reto de la descentralización de la vida nacional es inaplazable. Conduciremos el cambio dentro del sistema de planeación democrática, en libertad y justicia, con orden y eficacia".

Después de cuatro años como Presidente de México, Miguel de la Madrid ha hecho de la descentralización de la vida nacional uno de los procesos políticos y administrativos más importantes en la historia moderna de México: las reformas y adiciones al artículo 115 constitucional, y la práctica de un nuevo federalismo cooperativo, constituyen uno de los más profundos y sólidos avances del México de nuestros días.

Estamos convencidos que la descentralización constituye uno de los factores más importantes del régimen político del país, por lo que será necesario plantear el tema con base en la armonía general de todas las instituciones públicas, tanto de la federación, como de los estados y municipios. La descentralización se convierte, pues, en una política global, ya irreversible para el Estado mexicano, y de un alto y noble compromiso histórico para todos los mexicanos.

LIC. JACINTO FAYA VIESCA
DIRECTOR DE LA GACETA MEXICANA
DE ADMINISTRACION PUBLICA ESTATAL
Y MUNICIPAL